



PREVÉ IMPACTO INFLACIONARIO MENOR A 0.2%

Los aranceles protegerán 350 mil empleos: Ebrard

EMIR OLIVARES
Y ALONSO URRUTIA

El paquete de aranceles que México aplicará a partir del primero de enero de 2026 a las naciones con las que no tiene acuerdos comerciales pretende proteger 350 mil empleos en diferentes industrias y garantizar piso parejo, aseveró el titular de la Secretaría de Economía (SE), Marcelo Ebrard Casaubón.

En la mañanera de ayer, el funcionario explicó las medidas aprobadas la semana pasada de manera expedita por el Senado, en respuesta a las demandas de diferentes industrias, en particular la automotriz, la acerera, la textil y las del vestido y calzado.

“El propósito es cuidar 350 mil empleos de México. Ese es el objetivo final”, señaló el secretario, tras destacar que el impacto al consumidor del encarecimiento de productos será de 0.2 por ciento.

Indicó que estas disposiciones no están dirigidas a un país en particular, sino a productos específicos de naciones con las que México

no tiene acuerdos comerciales.

Son sectores “donde hemos visto más afectaciones al empleo, no porque no puedan competir, sino porque se reciben productos por debajo de los precios de referencia internacional. No hay piso parejo”.

La mayoría de los trabajos que se espera proteger con estas medidas, dijo, están en el sector automotriz, que genera un tercio del empleo manufacturero.

Ebrard indicó que se trata de una acción preventiva para cuya aplicación se eligieron 17 sectores industriales estratégicos y mil 463 fracciones arancelarias.

“No hemos tomado una decisión por país, México no establece aranceles a un país. El objetivo es proteger ciertos sectores industriales; nuestra organización (de aranceles) es por producto. Hablamos de países con los que no tenemos tratado comercial, porque cuando hay no se pueden aplicar.”

Dijo que el Congreso dialogó no sólo con representantes de las in-



dustrias, sino también con los de países con los que no hay acuerdos comerciales, como China, India, Corea del Sur, Rusia e Indonesia.

La mayoría de los puestos de trabajo vulnerables se encuentran en Aguascalientes, Baja California, Chihuahua, Coahuila, estado de México, Guanajuato, Jalisco, Nuevo León, Puebla y Querétaro.

“Si no tomamos medidas ahora, ¿cómo vamos a recuperar esos 350 mil empleos en un año? Por eso se actúa a tiempo. Sí competimos, somos el país exportador más destacado de América Latina, pero tiene que haber piso parejo, condiciones de competencia, no permitir precios por debajo de los de inventario”, apuntó.

Por su parte, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo apuntó que aun cuando no es la finalidad central, los aranceles dejarán al año 30 mil millones de pesos en recaudación. También garantizó que esta decisión no elevará la inflación en alimentos ni en otros productos.

Agregó que su administración dialoga con representantes de las naciones que serán afectadas

“No queremos enemistad con ningún país. Sencillamente son decisiones que se toman en acuerdo con distintos sectores empresariales o industriales en nuestro país, desde pequeños hasta grandes, para fortalecer el empleo y el desarrollo de México.”



▲ El secretario de Economía, Marcelo Ebrard Casaubón, durante la conferencia de ayer en Palacio Nacional. Foto Presidencia